

# Un Debate Sensacional

La Cámara de Diputados de México que han silenciado nuestros periódicos y que el Calderonismo, de mala fe, finge ignorar

## ¡Derrotados los diputados fascistas

que, con el pretexto de declarar traidores a los comunistas (P. C. M.) atacaban la política patriótica del GENERAL CARDENAS

La Cámara de Diputados reprobó ayer, en uno de los debates de fondo más sensacionales de los últimos tiempos, la actitud de los elementos que, con el pretexto de combatir al Partido Comunista Mexicano, luchan en realidad en contra del programa revolucionario del presidente Cárdenas, pretendiendo la división del movimiento popular y preparan una embestida violenta contra el régimen actual.

La sesión que estaba citada para tratar otros asuntos, entre ellos el Proyecto de Ley de Vías de Comunicaciones,

### Emplazamos al...

VIENE DE LA 1ª PAG. —

los y demás etcéteras, son calderonistas militantes y contrarios.

6.—Los hombres más reaccionarios del país, abriendo boca con los más destacados dirigentes de la tiranía de los tinoco, son santos grandes del calderonismo.

7.—La campaña calderonista es una campaña fascista lo que se desprende de las amenazas que todos los días puecan contra nosotros en su prensa, amenazas según las cuales se proponen atropellar a la democracia en nombre de la democracia.

Esta y muchas otras pruebas revelan al calderonismo como simpatizante de todos los tiraninos. No tiene autoridad para protestar por lo de Finlandia, por atribuirnos a nosotros una serie de delitos que nunca hemos cometido ni cometemos.

Emplazamos públicamente al calderonismo para que de manera oficial se pronuncie contra las invasiones a países débiles llevadas a cabo por Alemania e Italia. Sólo de esa manera podremos comenzar a creer que los aspavientos que están haciendo por lo de Finlandia son sinceros.

### Santa Bárbara...

VIENE DE LA 1ª PAG.

actarse en un partido de pro y con plan de gobierno y estructura sobre la realidad nacional.

Varios centenares de asistentes escucharon las palabras de nuestros compañeros que fueron muy aplaudidos.

Como se ve los campesinos comprenden y sienten que la lucha de nuestro Partido, es una lucha legítima en bien de la prosperidad nacional; que a empieza a abrir los ojos y desconfían a los politiqueros.

El oficio que cada año le dan a sus tribunas a una de parlanchines payasos que acen otra cosa que de errar y entretener al pueblo en bufonadas de a cinco por cinco, porque no tienen conciencia de la responsabilidad política ni de respeto para el ciudadano del campo.

Desenmascarando a los farsantes del calderonismo, a los miserables escritorzuelos que han estado falsificando los acontecimientos internacionales para desorientar a la opinión pública costarricense, reproducimos a continuación la crónica de la sesión de la Cámara de Diputados de México, aparecida en el diario de ese mismo país "El Popular", y que se refiere al debate ocasionado en virtud de la moción presentada por un diputado reaccionario para que se declara traidores a la patria a los comunistas mexicanos. Los calderonistas han estado haciendo campaña contra nuestro partido, pretendiendo que en México a Cámara declaró traidores a la patria a los comu-

se dedicó casi exclusivamente a tratar el asunto que hemos indicado al principio, y se prolongó desde las 21 horas del día de ayer, hasta la madrugada de hoy en medio de una

agitación extraordinaria, pues fueron siete los diputados que hicieron uso de la palabra, en repetidas ocasiones varios de ellos, mientras en la galerías del recinto parlamentario nu-

tridos grupos populares expresaban solidaridad con los conceptos vertidos en defensa de la obra histórica de Cárdenas y condenaban a los que en toda energía fueron señalados

allí mismo como traidores a la Patria.

En este debate, que no ha terminado, puesto que continuará en la próxima sesión, estuvieron en los puestos de

nistas. La lectura de la presente crónica dejará al lector, de cualquier bando político que sea, la convicción absoluta de que el calderonismo está utilizando la mentira y la calumnia para atacarnos. La lectura de la presente crónica demuestra que la mayor parte de las noticias reproducidas por la prensa nacional no corresponden a la verdad y que en México quienes en realidad fueron atacados por traidores a la patria son los diputados anti-comunistas, agentes de las compañías petroleras, y enemigos de la liberación económica de México por la cual ha estado luchando el Presidente Cárdenas a la cabeza de su pueblo.

honor sosteniendo brillante y vigorosamente las tesis revolucionarias los diputados Fernando Amilpa, León García, Jaime Chaparro y Jesús Yurén, en tanto que la voz de los enemigos del Gobierno del Presidente Cárdenas, fué llevada por los tradicionales instrumentos de la reacción, conocidos como buscabullas, el hacendado Emilio N. Acosta, Miguel Flores Villar e Ismael Falcón. El diputado Víctor Alfonso Maldonado, que se solidarizó en lo general con las expresiones de este último, no suscribió sin embargo la petición de que el POM fuese disuelto.

### UN INCIDENTE PROVOCA EL DEBATE

La discusión se inició incidentalmente. El diputado michoacano Jaime Chaparro hizo uso de la palabra para pedir que la Cámara criticara la actitud de algunas personas que al referirse a la reciente declaración del General Cárdenas en relación con el conflicto ruso-finlandés lo han hecho en términos irrespetuosos e impropios para considerarse al Primer Magistrado. Mencionó a David Alfaro Siqueiros, (persona que se ha dirigido al señor Presidente de la República en su nombre propio y sin la representación de ningún organismo del movimiento obrero y revolucionario, ni la autorización proletaria). Habla también del señor Germán Lizt Arzubide que se encuentra en las mismas condiciones. Queriendo aprovechar este momento fué a la tribuna Flores Villar. Comenzó por atacar a Siqueiros con palabras soeces repitió el disco de los atz quees "anticomunistas", criticó diversos actos del régimen del general Cárdenas y terminó pidiendo la disolución del Partido Comunista.

### CARDENAS EJEMPLO DE PRESIDENTE DEMOCRATA

Inmediatamente después fué a la tribuna el diputado León Garza, connotado dirigente de la Confederación Nacional Campesina. Dijo que estaba de acuerdo con el voto de confianza para el Presidente, propuesto por el diputado Chaparro; pero que no podía estarlo con Flores Villar, ya que éste al proponer la disolución del POM, contradecía la Constitución de la República y se oponía a la norma invariable del Jefe de la Nación, que ha sido escrupulosamente respetuoso de la libertad de pensamiento y de asociación. Dijo también que la Cámara no debía impedir que hombres equivocados o no, lucharan por el avance de la humanidad.

### ATAQUES A LAS ADMINISTRACIONES OBRERAS

El hacendado Miguel N. Acosta siguió en turno. Aclaró al comenzar que él respetaba a los verdaderos comunistas pero no a los "comunistoides", y que "comunistoides" son todos los que se dicen revolucionarios y explotan las cooperativas que se han fundado, las administraciones obreras y todo el trabajo del pueblo mexicano. "Yo maldigo a éstos, PASA A LA PAG. CUATRO

## EL SOLDADO DESCONOCIDO RECHAZA UNA CORONA

Escena imaginaria tomada de «MIDWEST LABOR», Traducido especialmente para «Trabajo».

La escena representa una fría tarde de noviembre. Una multitud de gentes que creen en el Día del Armisticio, miran a Chamberlain colocar una corona de flores en la tumba del Soldado Desconocido, Daladier está a su lado.

CHAMBERLAIN.—(con aire santurrón).—Por eso venimos con respeto y silenciosa reverencia ante la tumba de aquel heroico sacrificio es la personificación de la causa de la democracia, cuyo noble (se estremece y se pone pálido como un muerto. La tumba se ha abierto, y sobre el montón de tierra revuelta está sentado el Soldado Desconocido, sucio, malhumorado, la cara y la ropa manchadas de sangre. Enseña los dientes en una mueca a Chamberlain, (Chamberlain se vuelve a Daladier: ¿Está Ud. aquí viejo? (Se le agarra al brazo). Me siento desmayar. Debe de haber sido ese caviar ruso que comí a la hora del té. Tengo una pesadilla.

DALADIER (temblando) Yo me siento un poco mal... Yo... Me parece que veo visiones.

EL SOLDADO DESCONOCIDO.—Vaya, vaya, caballeros! Yo no soy una pesadilla. Soy la heroica personificación de la causa de la democracia. Así lo dijisteis (con enojo). Tirad esa corona. Las flores son para los vivos, no para los muertos!

DALADIER.—Pe... Pero... SOLDADO.—A callar! Durante veinte años he tenido que yacer aquí y soportar vuestra hipocresía. Pero ahora el Armisticio ha pasado. Otra vez estáis salvando la democracia. Cuando hayan sido asesinados otro veinticinco millones de gentes, habrá otro soldado desconocido para vuestra corona y vuestras jeremiadas de que 25 millones no han muerto en vano.

CHAMBERLAIN.—Buen hombre, si eres de la opinión de que nosotros no apreciamos...

SOLDADO (se echa a reír de un modo desagradable) ¡Apreciar! Lejos de mí la idea de que los imperialistas, los fabricantes de armamentos, los acaparadores no saben apreciar los cupones que arrancan de nuestra carne podrida!

CHAMBERLAIN. ¿Me permites buen hombre, decirte que estás obstaculizando el curso de la ceremonia? Si fueras—digámoslo así discreto, como para volver su tumba, podríamos discutir el asunto con toda calma y objetivamente. Hay una multitud alrededor nuestro, que podría por así decirlo, encontrar tu presencia... ofensiva...

DALADIER.—Por supuesto que no intentamos ser descorteses...

CHAMBERLAIN.—Es claro que no. Sólo que es una vieja costumbre en Inglaterra, esta de que los muertos deben estar... muertos.

DALADIER.—Lo mismo pasa en Francia. SOLD.—Dichosamente, porque a vosotros y a vuestros semejantes, no les convendría que los muertos hablaran. Pero como véis, yo no estoy muerto (ambos palidecen) Como hombre que vivió y respiró que amó y sufrió, que rió y lloró, estoy completamente muerto, gracias a hombres como vosotros. Pero como símbolo, estoy vivo.

Soy el símbolo del anhelo de paz. Estoy vivo en toda esa multitud. No me pueden matar. Vivo para agitar la cólera en sus corazones. Un día gritarán: «¡Detened esa desenfadada matanza! Queremos la paz!»

Pasa a la Pag. CUATRO

### Las operaciones militares en Finlan...

VIENE DE LA Pág. 1a.— La guerra del 14 por la propaganda que hicieron en favor de su causa en el resto del mundo. Tomando en cuenta esto, el Tercer Reich alemán ha organizado una poderosa maquinaria de propaganda para contrarrestar la de los imperialistas llamados "democráticos". Pero la propaganda no la usa solamente el capitalismo para reñir entre sí, impulsado por sus contradicciones internas. La usa también para combatir a su principal enemigo, el movimiento revolucionario mundial y su puesto de avanzada, la URSS. En este sentido, es decir en el sentido de la propaganda, el capitalismo aún cuenta con recursos infinitamente superiores a aquellos con los cuales cuenta el movimiento obrero y el país del socialismo. Esta verdad se torna más evidente en las actuales condiciones de la guerra interimperialista y de la crisis revolucionaria por ella aparejada. La nueva guerra pone al capitalismo en el trance de unirse definitivamente. Así lo han comprendido sus principales personeros. Cuando Daladier lanza el aparato policia de la "democrática" Francia a perseguir a los comunistas franceses y cancela a su pueblo todas sus libertades, lo hace porque comprende que la crisis que hoy confronta Francia es la más seria que jamás ha confrontado. Porque comprende que el pueblo francés, dirigido por su heroico partido comunista, no permitirá que se le inmole inútilmente en las trincheras de los imperialistas y que antes preferirá inmolarse en las barricadas de

la justicia social. La guerra franco-prusiana determinó la Comuna de París. La guerra del 14 originó la Gran Revolución Rusa. La nueva guerra derrumbará, por lo menos, a los grandes colosos del imperialismo europeo. Pero los jefes de los estados capitalistas europeos en guerra no esperan a que esto suceda con los brazos cruzados. Nosotros tenemos, pero ellos también, la experiencia histórica. Por eso ellos tratan de anular en el curso de la guerra, a aquellos que son capaces de ponerse el frente de las masas para conducir a la lucha por la paz y por el socialismo, es decir, a los partidos comunistas. Pero ellos no se limitan a perseguir a los comunistas. Tienen la experiencia de que la persecución no resulta muy eficaz. Tratan de desmoralizarnos. Para eso, fundamentalmente, emplean su maquinaria de propaganda. Los anteriores conceptos escritos en términos generales, pueden aplicarse estrictamente a lo que está ocurriendo con la guerra en Finlandia. Obsérvese, por ejemplo, que los periódicos burgueses no publican, sino muy rara vez un cable procedente de Moscú y suministrado por la agencia soviética Tass. La agencia Tass no existe para ellos. Obsérvese también las largas informaciones procedentes de Helsinki, Oslo, Copenhague, Londres, París y Washington, etc. Pero obsérvese especialmente que en las últimas semanas mientras se desarrollan operaciones sobre Finlandia, Londres y París han pasado, a segundo PASA A LA PAG. CUATRO

**¡Secretarios de Finanzas!** **¡¡URGEN LAS CUOTAS ELECTORALES!!** Necesitamos de esos recursos para hacer la campaña. Enviad fondos urgentemente.